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Résumé :  

LA RECONVERSION DE LA ZONE  PORTUAIRE DE SKIKDA 

Cas d’étude 

PORT MIXTE – SKIKDA – 

Le port et la ville sont deux entités qui non seulement, ont pu élargir leur domaine territorial 

tout au long de l'histoire, mais ont ordonné et réordonné l'utilisation de leurs espaces en 

fonction de leurs besoins. En effet, des processus de développement compatibles ont été 

conçus pour l'un et l'autre, et pour les deux en même temps, dans le cadre de grandes 

opérations de renouvellement urbain dans une perspective du développement durable qui 

impose la mixité urbaine dans toutes ses dimensions :  

fonctionnelle, sociale, culturelle et économique, en valorisant les spécificités liées à 

l'identité des territoires et en imaginant des liens nouveaux entre la ville et son port. 

pour une stratégie de renouvellement urbain de l’interface ville-port et de définir une méthode 

d’analyse adéquate afin de construire une démarche stratégique qui vise à élaborer un outil 

pour l'aménagement des interfaces ville-port ; en s’appuyant sur des expériences étrangères. 

Toute opération de renouvellement urbain procède par une phase indispensable, qui 

est la phase d’analyse et de diagnostic partagé, .L’application de cette méthode porte 

sur le port de Skikda, qui constate aujourd’hui un déclassement par rapport aux autres 

ports de la façade maritime. 

L’élaboration de cette analyse nous a permis de révéler certains aspects encore peu 

abordés dans la politique de renouvellement urbain Algérienne et cette recherche 

constitue un point de départ de réflexion autour de questionnements lies à l’apparition 

des friches portuaires dans les villes portuaires Algériennes et leur stratégie de 

prise en charge.
1
 

Mots clefs : Interface Ville Port, Renouvellement Urbain, Diagnostic, Centre, Stratégie. 

 

Summary:  
 

CONVERSION OF AREA PORT SKIKDA 

Study case 

MIXED PORT - SKIKDA – 

The port and city are two entities that not only were able to expand their territorial area 

throughout history, but ordered and reordered using their spaces according to their needs. 

Indeed, consistent development processes were designed for both, and both at the same time, 

as part of major urban renewal operations in a perspective of sustainable development which 

requires all urban mix its dimensions: 

functional, social, cultural and economic, valuing the specificities linked to the identity of 

territories and imagining new links between the city and its port. 

for an urban renewal strategy of the city-port interface and define an adequate analysis 

method to build a strategic approach that aims to develop a tool for the development of city-

port interfaces; drawing on foreign experience. 

Any urban renewal operation performed by a necessary phase is the analysis phase and shared 

diagnosis .The application of this method door the port of Skikda, now finds a downgrade 

                                                           
1 TAMANI-DJEBRA Fatiha-Mémoire de Magister 
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compared to other ports of the coastline. 

The development of this analysis allowed us to reveal certain aspects still little addressed in 

the Algerian urban renewal and the search policy is a starting point for thinking about 

questions related to the appearance port wasteland in port cities and their Algerian strategy 

supported. 

Keywords: Interface Port City, Urban Renewal, Diagnosis, Centre, Strategy. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


